
Gottesdienst vom 22. Oktober 2023 Christian Jungo 
 

Erfüllt mit Kraft Apostelgeschichte 1,8 
 
In der Apostelgeschichte wird der Heilige Geist auf die Jünger ausgegossen. Jesus verheisst dieses 
Ereignis, was schon durch Joel prophezeit wurde (Joel 3,1-2). 

«Ihr werdet aber Kraft empfangen, wenn der Heilige Geist über euch kommt, und ihr werdet 
meine Zeugen sein, in Jerusalem, in ganz Judäa, in Samaria und bis an die Enden der Erde» 
Apg 1,8. 

Warum will Jesus, dass die Jünger, also wir, mit dem Heiligen Geist erfüllt werden? Wir könnten ja 
sagen, wir sind doch auch ohne errettet?  
Wir sollen Kraft (dynamis) empfangen, damit wir den Auftrag, das Evangelium zu verkündigen, tun 
können. Jesus gibt uns nicht nur den Missionsbefehl, sondern gibt uns auch ausserordentliche Kraft, 
diesen Dienst zu tun.  
In der Apostelgeschichte wird der Heilige Geist über 40-Mal erwähnt. Mit der Erfüllung mit dem 
Heiligen Geist, beginnt die Geschichte der Gemeinde. Die Jünger waren nach der Erfüllung 
offensichtlich viel mutiger und taten ausserordentliche Dinge.  
 
Mit dem Heiligen Geist erfüllt werden  
Ein gottgewollter (Eph 5,18) Zustand für einen Jünger ist, dass er “mit dem Heiligen Geist erfüllt wird” 
(Apg 2,4; 4,8.31; 9,17; 13,9.52) oder “voll Heiligen Geistes” ist (6,3.5; 7,55; 11,24). 
Die Apostel wurden nicht nur einmal, sondern mehrmals erfüllt.  

«Und als sie gebetet hatten, bewegte sich die Stätte, wo sie versammelt waren; und sie 
wurden alle mit dem Heiligen Geist erfüllt und redeten das Wort Gottes mit Freimütigkeit» 
(Apg 4,31). 
 

Gläubig aber noch nicht mit dem Heiligen Geist erfüllt 
Als Paulus nach Ephesus kommt, findet er Jünger, also an Jesus Christus Gläubige, die nicht auf 
Jesus getauft waren, noch mit dem Heiligen Geist erfüllt waren. Er fragt sie, ob sie den Geist 
empfangen haben, was sie verneinen. Daraufhin werden sie getauft und «als Paulus ihnen die Hände 
auflegte, kam der Heilige Geist über sie; und sie redeten in Zungen und in prophetischen Worten» 
(Apg 19,1-6). 
 
Immer wieder erfüllt 
«Berauscht euch nicht mit Wein - das macht zügellos -, sondern lasst euch vom Geist erfüllen»!  
(Epheser 5,18) 
Das Wort «erfüllen» (Passiv, Präsens in Befehlsform) meint nicht eine einmalige Erfüllung, sondern 
eher einen permanenten Lebensstil von wiederholten Erfüllungen.  
Es ist wie mit einem Akku in einem E-Bike. Leer ist das Fahren sehr schwer. Voll geht es irgendwie 
kinderleicht.  
 
Wie werden wir erfüllt? 

 Bitte um den Heiligen Geist: «…wie viel mehr wird der Vater den heiligen Geist vom Himmel 
herab denen geben, die ihn bitten» (Lk 11,13). 

 Singen, Anbetung: «…indem ihr zueinander in Psalmen und Lobliedern und geistlichen 
Liedern redet und dem Herrn mit eurem Herzen singt und spielt! (Epheser 5,19). 

Handauflegung: «…als Paulus ihnen die Hände auflegte, kam der Heilige Geist über sie; und sie 
redeten in Zungen und in prophetischen Worten» (Apg 19,1-6). 
 



Schritte 
Wenn die ersten Christen es für nötig fanden, sich erfüllen zu lassen, durch Händeauflegung, wieviel 
mehr brauchen wir das? Wurde schon für dich um die Erfüllung mit dem Heiligen Geist mit 
Händeauflegung gebetet?  
Gibt es Zurückhaltung, Vorbehalte in dir gegenüber dem Heiligen Geist?  
Wie steht es um deinen «Heiligen Geist-Akku»? Lebst du aus eigener Kraft?  
Lass dich heute Morgen, und jeden Tag neu erfüllen. Er ist die Kraft in dir, die das schafft, was du nicht 
kannst.  

Komm Heiliger Geist.  
 

    

 

 

 

 
 


